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Nomen der N-Deklination
Nomen der N-Deklination
▸ haben im Akkusativ, Dativ und Genitiv im Singular ein -n oder -en
▸ sind immer maskulin
▸ bezeichnen meistens Lebewesen (Menschen und Tiere)
▸ haben auch im Plural die Endung -n oder -en.

1. Die Endung im Akkusativ, Dativ und Genitiv Singular lautet -n, wenn das Nomen im Nomi­
nativ Sing. auf -e endet, z.B. 

Nom. / Sg. Akk./Sg. Dat./Sg. Gen./Sg. Plural
der Junge den Jungen dem Jungen des Jungen die Jungen

der Kunde den Kunden dem Kunden des Kunden die Kunden
der Löwe den Löwen dem Löwen des Löwen die Löwen

darunter auch viele Nationalitäten-Bezeichnungen, z.B. 

der Däne den Dänen dem Dänen des Dänen die Dänen
der Brite den Briten dem Briten des Briten die Briten

2. Die Endung im Akkusativ, Dativ und Genitiv Singular lautet -en, wenn das Nomen im Nomi­
nativ Sing. auf Konsonant endet; z.B. 

der Mensch den Menschen dem Menschen des Menschen die Menschen
der Bär den Bären dem Bären des Bären die Bären

darunter viele Fremdwörter auf die Suffixe, auch wenn sie keine Lebewesen bezeichnen

-and, -ant, -at, -end, -et, -ent, -graph, -ist, -ik, -it, -loge, -nom, -ot, -soph, -urg, 

3. Besonderheiten und Ausnahmen:
!!! Achtung No.1: 

Einige häufige Nomen haben das -n, obwohl sie im Nom. Sing. nicht auf -e enden, z.B.  

Nom. / Sg. Akk./Sg. Dat./Sg. Gen./Sg. Plural
der Herr den Herrn dem Herrn des Herrn die Herren

der Nachbar den Nachbarn dem Nachbarn des Nachbarn die Nachbarn
der Bauer den Bauern dem Bauern des Bauern die Bauern

!!! Achtung No.2: 
Ein paar Nomen auf -e haben im Akk. und Dat./Sg. ein -n, im Gen./Sg. jedoch ein -ns.

der Buchstabe den Buchstaben den Buchstaben des Buchstabens die Buchstaben
der Name den Namen dem Namen des Namens die Namen

der Friede(n) den Frieden dem Frieden des Friedens
der Gedanke den Gedanken dem Gedanken des Gedankens die Gedanken

der Glaube den Glauben dem Glauben des Glaubens
auch:   das Herz

(Neutrum!!!)
das Herz dem Herz(en) des Herzens die Herzen

!!! Achtung No. 3: 
Nomen, die auf -er und -or enden, sind keine Nomen der N-Deklination, auch wenn sie 
Lebewesen bezeichnen, z.B.

Nom. / Sg. Akk./Sg. Dat./Sg. Gen./Sg. Plural
der Pfarrer den Pfarrer dem Pfarrer des Pfarrers die Pfarrer
der Doktor den Doktor dem Doktor des Doktors die Doktoren
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